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大阪市商店会総連盟 事務局 
  

レジ袋有料化について 
  
  2020 年 7 ⽉ 1 ⽇より、全国⼀律でプラスチック製買い物袋（いわゆるレジ袋）の有料化が 
 スタートします。 スーパーやコンビニだけではなく、⼩売店にも適⽤されますので、ご留意ください。 
  国は、レジ袋の売値については各事業者の判断に任せるとしています。 
  簡単にまとめたものを「別紙」として添付します。また、チラシ等も添付いたします。 
  ガイドラインやＱ＆Ａなどは下記の問合せ先（電話＆ホームページアドレス）までお願いします。 
  
  

 【経済産業省ホームページより】 
  

 プラスチックは、非常に便利な素材です。成形しやすく、軽くて丈夫で密閉性も⾼いため、製品の軽量化や
⾷品ロスの削減など、あらゆる分野で私たちの⽣活に貢献しています。⼀⽅で、廃棄物・資源制約、海洋プラ
スチックごみ、地球温暖化などの課題もあります。私たちは、プラスチックの過剰な使⽤を抑制し、賢く利⽤して
いく必要があります。 
 このような状況を踏まえ、令和２年７⽉１⽇より、全国でプラスチック製買物袋、いわゆるレジ袋の有料化
を⾏うこととなりました。これは、普段何気なくもらっているレジ袋を有料化することで、それが本当に必要かを考
えていただき、私たちのライフスタイルを⾒直すきっかけとすることを目的としています。 
 皆さんも、レジ袋有料化をきっかけに⾃⾝のライフスタイルを⾒つめ直し、エコバッグを持ち歩く等、できるところ
からプラスチックを賢く使う⼯夫をしてみましょう。 
  

〜レジ袋有料化に関する問合せ先〜 
 
 
 
 
 
 【経済産業省ホームページ】 
 https://www.meti.go.jp/policy/recycle/plasticbag/plasticbag̲top.html 
  
 または、 レジ袋有料化  で検索 

制度概要などの詳細はこちら 



 

 

別 紙 
  

紙袋などは制度上有料化の対象外︕ しかし…… 
  
 ⼤⼿スーパーやドラッグストアなど、義務化に先んじてレジ袋有料化を進めているチェーン・店
舗も多くあり、「袋は有料ですがどうされますか?」と聞かれた経験がある⼈も多いと思います。  
 レジ袋有料化を告知しているチェーンはいずれも「プラスチックごみの削減」を目的として掲げて
います。 
 まさにこれが有料化制度の目的であり、経済産業省でも、廃棄物・資源制約、海洋プラスチ
ックごみ問題、地球温暖化などの課題に対し、プラスチックの過剰な使⽤を抑制し、賢く利⽤し
ていく必要があるとしています。  
 そのため、制度において有料化の対象となるのは、プラスチック製の買物袋です。 
 紙袋、布の袋、および持ち⼿のない袋は対象外となります。  
 
 
 
 
 
 
  
 また、厚⼿のもの、⽣分解性プラスチックの配合率が 100％のもの、バイオマス素材の配合
率が 25％以上のものも対象外となっています。  
 これらが対象外である理由は、厚⼿のものに関しては、繰り返し使⽤可能であることから、過
剰な使⽤抑制に寄与するため。なお、具体的には厚さが 50μm 以上のものを指します。 
 海洋⽣分解性プラについては、微⽣物によって海洋で分解されることから、海洋プラスチックご
み問題対策に寄与するため。バイオマス素材は、植物由来が CO2 総量を変えない素材であ
ることから、地球温暖化対策に寄与するため。との理由で対象外となっています。 
  

 レジ袋の価格は事業者⾃ら設定することとなっているため、各事業者によって異なります。 
 ⼤は 5 円、⼩は 2 円といった形で袋の⼤きさで異なる価格設定とする場合が多いです。 
  

 ただしここで注意したいのが、スーパーやコンビニだけが該当すると思われがちですが、⼩売業
を営む全ての事業者が該当し、主な業種が⼩売業ではない事業者(製造業やサービス業)で
あっても、事業の⼀部として⼩売業を⾏なっている場合は有料化の対象になるということです。 
 また、制度上は対象外となっている買物袋であっても、例えば、プラスチック製の袋と紙の袋を
併⽤しているお店などは、トラブルを防ぐためにも紙の袋も有料とする場合が多いと思われます。 
  

 いずれにしましても、袋には経費がかかっていることですので、お店の判断で対応をお願いいた
します。  

対象（プラスチック製買い物袋） 
 

対象外 

紙の袋 布の袋 持ち⼿のない袋 



レジ袋有料化2020

レジ袋削減に
ご協力下さい
~レジ袋有料

化のご協力の
お願い~

ただし、 前倒し で 有料
売値 については 各事業者



0年7月1日スタート

できるだけ 無駄なレジ袋 を 少なくし、
環境問題解決の一歩 になるよう、
皆様のご協力 を賜りたく、
よろしくお願い申し上げます。

 “レジ袋削減”もその一環です。

海洋プラスチックごみ問題 を含めた
環境問題 が深刻さを増しています。
海洋プラスチックごみ問題 を含めた
環境問題 が深刻さを増しています。

政府 では 環境問題解決 に向けて
様々な 施策 を 実施、検討 しています。
政府 では 環境問題解決 に向けて
様々な 施策 を 実施、検討 しています。

料化 することを 推奨 しています。
者様 の ご判断 に お任せ します。

環境問題
解決の
第一歩



環境性能が認められる以下の袋へ
以下の３点については、法令に基づ

あらゆるレジ袋を有料化することにより過

微生物によって海
プラスチック

海洋プラスチック
寄与する

海洋生分解性プ
配合率が10

繰り返し使用が可能であることから、
プラスチック製買物袋の

過剰な使用抑制に寄与するためです

プラスチックの
フィルムの厚さが

50マイクロメートル以上のもの

レジ袋有料化お問合せ窓口レジ袋有料化お問合せ窓口レジ袋有料化お問合せ窓口レジ袋有料化お問合せ窓口
0570-080180

消費者
向け

レ事業者
向け



への転換にご協力をお願いします。
く有料化の対象とはなりませんが、
過剰な使用を抑制していくことが基本です。

海洋で分解される
ク製買物袋は、
クごみ問題対策に
ためです

プラスチックの
00％のもの

植物由来がCO2総量を
変えない素材であり、

地球温暖化対策に寄与するためです

バイオマス素材の配合率が
25％以上のもの

レジ袋有料化お問合せ窓口
0570-000930

経済産業省
レジ袋有料化
に関するHP

https://www.meti.go.jp/
policy/recycle/plasticbag/
plasticbag_top.html
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